



Sur l'arrestation et les violences commises contre les croyants orthodoxes du Kosovo

Déclaration du Service de communication du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou

Suivant une information du service de presse du diocèse de Ras-Prizren, le 7 janvier 2013 durant les célébrations solennelles de la Nativité du Christ, le service de police de l'auto-proclamée « République du Kosovo » s'est livré à un raid au monastère de **Gračanica**. L'évêque de Ras-Prizren Théodosios, ordinaire du diocèse de Ras-Prizren, n'avait pas été prévenu à l'avance des mesures policières en préparation.

Le trouble, la peur et le désarroi des fidèles provoqués par l'intervention inattendue des policiers se sont accrus après l'arrestation le même jour de chrétiens rassemblés pour les offices de Noël au monastère de **Gračanica**. Plusieurs Serbes ont été arrêtés sans qu'aucune accusation concrète n'ait été produite. Ils ont été emmenés à Pristina pour y être interrogés. Suivant le témoignage de l'un d'entre eux, ils ont été roués de coups par les employés de la police. Les dommages subis par la victime sont tels qu'il se trouve actuellement à l'hôpital local. Quelqu'ait été l'objectif du raid policier, l'opportunité d'une action semblable pendant la célébration d'une grande fête chrétienne dans les murs d'un antique monastère qui demeure l'un des plus grands centres spirituels et culturels du Kosovo et de la Métochie semble douteuse.

On ne saurait apprendre sans indignation l'arrestation de chrétiens orthodoxes le jour de la Nativité du Christ, ainsi que les traitements cruels et inhumains dont ils sont fait l'objet, d'autant plus que le service de police n'a jusqu'à présent pas cru bon de formuler publiquement quelle faute ses collaborateurs incriminaient aux personnes retenues.

Face à ces événements, l'inaction du service policier de la « République du Kosovo » à Đakovica le 6 janvier 2013, lorsque des membres agressifs du mouvement albanais « Auto-détermination » ont bloqué sans être inquiétés l'accès du monastère de la Dormition-de-la-Mère-de-Dieu aux orthodoxes, empêchant les croyants de se rendre à l'office, suscite une profonde indignation.

Exprimant notre solidarité avec nos frères orthodoxes qui ont subi de fortes pressions aux jours de la grande fête de la Nativité du Christ, nous estimons que des excuses en bonne et due forme devraient être présentées à l'évêque Théodosios de Ras-Prizren et à la supérieure du monastère de **Gračanica** pour les actes incorrects commis par les membres du service de police, tandis que des explications

complètes devraient être fournies aux médias.

Les évènements énumérés ci-dessous démontrent une fois de plus avec éloquence le profond mépris des autorités de la république non reconnue envers les traditions religieuses de la minorité serbe, ainsi que l'absence de volonté de respecter et de défendre les droits des orthodoxes vivant au Kosovo et en Métochie.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/53218/>